
En France, l’allergie au pollen touche au plus 20% des enfants âgés de plus de 9 ans et 
30% des adultes. Une personne touchée par une allergie respiratoire sur cinq est victime 
d’une forme sévère d’asthme. Enfin, en France, le coût de la rhinite allergique est estimé à 
1 milliard d’euros par an et celui de l’asthme (hospitalisation) à 900 millions par an (Source : 
ANSES). Pendant la saison pollinique, voici quelques conseils pour comprendre l’allergie et 
en diminuer les symptômes.

POURQUOI FAUT-IL S’INTERESSER AUX
ALLERGIES AUX POLLENS ET COMMENT 

AGIR ?POLLUANTS ET CONFINEMENT : 
AMÉLIORER L'AIR DE MON LOGEMENT 

A É R A T I O N
Aérer  efficacement le logement, au moins 2 fois par jour pendant 5 à 15 minutes maximum selon les
températures extérieures. Cette aération doit être faite fenêtres grandes ouvertes, par courant d’air. L’air
sera de cette manière renouvelé.

V E N T I L A T I O N
Poumon de la maison, le système de ventilation est indispensable au renouvellement d’air. Il permet
d’évacuer l’humidité et les polluants divers. Ses bouches ne doivent en aucun cas être obturées.

T A B A C
Le confinement ne justifie pas la consommation de tabac à l’intérieur. On sait que la fumée de tabac émet
un grand nombre de composés qui ont des effets graves sur la santé des fumeurs, mais aussi des non-
fumeurs qui y sont exposés. Toute consommation tabagique doit donc même en cette période être
EXTÉRIEURE et INDIVIDUELLE.

Le confinement actuel vous oblige à rester chez vous ? Il est d’autant plus important de redoubler
de vigilance pour ne pas vous exposer aux polluants de l’air à l’intérieur de votre logement. Ils

peuvent en effet être problématiques pour votre santé et celle de vos proches. Alors, combattez le
virus sans vous exposer à d’autres substances !

E M P O U S S I E R E M E N T
La poussière est un réservoir à microorganismes (acariens, bactéries, moisissure …). Il est donc important
de limiter les « niches » à poussières (tapis, moquettes, bibelots, fleurs séchées …). Un balayage à l’aide
d’une microfibre humide permet de dépoussiérer sans remettre en suspension les poussières.
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Quels sont les symptômes des allergies aux pollens ?
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Plus d’informations :

Tous les pollens ont-ils le même potentiel allergisant ?

Le potentiel allergisant est la capacité d’un pollen à provoquer une allergie pour une partie non 
négligeable de la population. Tous les pollens ne provoquent pas d’allergie : 

- Pour les plantes entomophiles : le pollen est transporté par les insectes, donc il entre beaucoup 
plus rarement en contact avec les muqueuses de l’organisme et provoque rarement une allergie ;
- Par contre, les plantes dites anémophiles : le pollen est transporté par le vent et en grande quantité. 
Il peut donc provoquer des allergies. 

Pourquoi parle-t-on de saison pollinique ?

En fonction des espèces, les périodes de pollinisation sont différentes.

La météo a t-elle un impact sur les symptômes ? 

La pluie peut atténuer les symptômes en plaquant les pollens au sol tandis que le vent pourra les 
aggraver en les dispersant ou en les remettant en suspension dans l’air. Soyez particulièrement vigilant 
lors des orages et dans les heures qui suivent : des études ont montré que les orages violents entrainent 
l’éclatement des pollens libérant ainsi des particules allergiques de très petites tailles capables de 
pénétrer profondément dans les bronches, provoquant ainsi des crises d’asthme.

www.appa.asso.fr

Financé par :

L’allergie aux pollens dépend de plusieurs paramètres : 
- La quantité de pollens dans l’air ;
- Le potentiel allergisant du pollen de chaque espèce végétale ;
- La sensibilité des individus.

Pour vous informer sur le risque d’allergie aux pollens au 
niveau national : www.pollens.fr

Pour vous informer sur le risque d’allergie 
aux pollens dans les Hauts-de-France :

Bouleau, aulne, 
noisetier, cupressacées, 

platane, frêne, olivier, 
troène, chêne...

Fouragères (dactyle, 
phléole, flouve, ivraie, 

pâturin...)
Céréalières (blé, maïs, 

orge, seigle...)

Plantain, armoise, 
ambroisie, oseille, 

pariétaire...
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Saison des arbres Saison des graminées Saison des herbacées

Nez qui coule
Eternuements

Yeux qui
grattent/ pleurent

Toux
Asthme

Eczéma


